
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 ATA nº. 130 - Aos 13 dias do mês de março de dois mil e doze, na sede do 
Conselho Municipal de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur 
Machado, nº 533 - Casa dos Conselhos Conselheira Maria Emerenciana 
Cardoso, iniciou às 14h10min plenária Ordinária do CMAS. Justificaram sua 
ausência o conselheiro Luiz Carlos Chaem. A plenária foi presidida pela Vice 
Presidente do CMAS Shirley que desejou boas vindas aos presentes e 
justificou a ausência da Presidente do CMAS Maria Thereza que se encontra 
em Brasília – DF. Dando seguimento é realizada a leitura da Ata nº. 129 que é 
aprovada por unanimidade. Passando para os informes Shirley diz que o 
Conselho Tutelar está funcionando em novo endereço, situado na Rua Senador 
Feijó, nº 70 bairro Estados Unidos. Nova Diretoria da ABRACE – Associação 
Brasileira de Reabilitação e Alfabetização de Crianças Especiais, de acordo 
com a Ata de Eleição e posse da Quinta Diretoria da ABRACE mandato da 
referida terá vigor até 01/01/2016 e será composta por Liliane Martins – 
Presidente; Gabriela dos Santos – Vice-Presidente; Sueli dos Santos Maia – 1ª 
Secretária; Fernando Germano Campos – 2º Secretário; Eurípedes Renato da 
Silva 1º Tesoureiro; José Omar Dias dos Santos – 2º Tesoureiro; Leidiane 
Cristina de Souza – Conselho Fiscal; Abadia Fátima Machado – Conselho 
Fiscal; Leila Martins Silva – Suplente e Fabiane Dias dos Santos e Silva – 
Suplente. Continuando com os informes a secretária executiva do CMAS, 
Verediana Convida a todos  para a posse da nova Diretoria da Casa do Menino 
que se dará no dia 14 de março de 2012, na Instituição.  Verediana informa que 
no dia 21 de março de 2012, das 07:30 às18:00;  no Anfitetro do Centro 
Administrativo da Prefeitura de Uberaba, será realizado o Segundo Seminário 
Tecnólogico de Reciclagem do Triângulo Mineiro e Alto Paranaíba em Uberaba 
– COOPERU (Cooperativa dos Recolhedores Autônomos de Resíduos Sólidos 
e Materiais Recicláveis). Shirley  convida os presentes para a Visita Inaugural 
da reforma e ampliação do Centro de Apoio ao Trabalhador Rural – CATRU a 
ser realizada no dia 14 de março de 2012 às 05:30 no referido centro. 
Encerrando os informes, Shirley destaca que se faz necessário a participação 
de mais conselheiros nas comissões de visitas institucionais e de 
monitoramento, assim solicita ao conselheiro que desejam compor tais 
comissões que se manifestem; desse modo se manifestaram os conselheiros 
Sr. Joaquim representante governamental e Sr. Derby representante não 
governamental, ressalta-se que já compunham as comissões as  conselheiras 
Rosana representante não governamental e Valquíria representante 
governamental. Dando seguimento a conselheira Cláudia realiza a 
apresentação dos dados do SIM e do Serviço de Convivência e fortalecimento 
de Vínculos referentes ao mês de fevereiro de 2012; Cláudia lembra que os 
dados já foram aprovados pela comissão permanente composta por ela, 
Shirley, Paulo Afonso e  Rosana; devendo a informação ser apenas apreciada 
pelos presentes. Durante o Mês de fevereiro de 2012, no serviço de Atenção 
ao Migrante: foram atendidas 411 pessoas sendo que: 121 pessoas receberam 
passes de transporte rodoviário, 338 pessoas receberam acolhimento 



provisório e 338 pessoas receberam alimentação, sendo o saldo financeiro 
existente na conta específica do serviço no mês de referência no valor de R$ 
58.024,71 (Cinquenta e oito mil reais, vinte e quatro reais e setenta e um 
centavos). No mesmo mês, no Serviço de Convivência e fortalecimento de 
vínculos foram atendidas 126 crianças e adolescentes com idades entre seis e 
quinze anos; sendo que destas, 02 crianças apresentavam risco de ocorrência 
de trabalho infantil, sendo o saldo financeiro existente na conta específica do 
serviço no mês de referência no valor de R$ 42.179,81(Quarenta e dois mil, 
cento e setenta e nove reais e oitenta e um centavos). Cláudia salienta que em 
breve o Núcleo de Socialização Infantil do Residencial 2.000 estará 
funcionando em uma nova sede situada à Rua Dezessete nº 703 ou 730 
próximo ao campo, Cláudia explica que a COHAGRA vai ceder uma casa para 
possibilitar melhor qualidade dos serviços prestados no referido núcleo. Dando 
seguimento aos trabalhos a Técnica da SEDS – Secretaria de 
Desenvolvimento Social – Carmelina, visando a aprovação deste conselho, 
realiza a Apresentação do Demonstrativo Anual do Serviço do Migrante e do 
Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos  dados referentes ao ano 
de 2011. Carmelina ressalta que mensalmente ocorre a aprovação dos dados 
no CMAS, sendo este um compilado de tudo que fôra aprovado durante o ano 
de 2011. A conselheira Cláudia explica aos presentes que o recurso é gasto a 
partir de requisições e segue os tramites normais de licitações, ressalta ainda 
que boa parte do saldo restante em conta encontra-se comprometido e que 
esse recurso não é somente do Estado sendo que o município também entra 
com uma contrapartida para ser investida nos serviços em questão.  Carmelina 
ressalta que para o Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos o 
repasse anual efetuado pelo Estado foi de R$ 48.000,00 (Quarenta e oito mil 
reais) e para o Serviço do Migrante foi efetuado um repasse anual de R$ 
38.571,48 (Trinta e oito mil quinhentos e setenta e um reais e quarenta e oito 
centavos). Os dados financeiros apresentados são aprovados por 
unanimidade.  Em continuidade a conselheira Cláudia solicita a aprovação da 
utilização dos recursos do IGD (Índice de Gestão Descentralizada) para a 
aquisição de alguns itens e equipamentos, bem como para a manutenção e 
reparos nos aparelhos de ar condicionado, visando a otimização, 
potencialização e continuidade dos serviços prestados no  Cadastro Único e 
Programa  Bolsa Família; desse modo foi apresentada a seguinte planilha de 
custos: 
Recursos do IGD 
Quantidade Descrição Valor 
12 Manutenção dos 

Aparelhos de Ar 
condicionado da SEDS 
sendo pelo período de 
julho/2012 a julho/ 2013. 

  

R$24.000,00 

01 Concerto de Aparelho 
de Ar Condicionado. 

 

 

R$ 1.300,00 

10 Cadeiras Giratórias – 
digitadores 

 

R$ 3.000,00 



 
 Aquisição de peças de 

informática para 
computadores e 
impressoras. 

Periféricos: 10 teclados, 
15 mouses, 10 
Nobreaks, 10 aparelhos 
de telefone de mesa, 06 
suportes para CPU, 
extensões e fiação em 
geral. 

 

 

R$ 2.500,00 

TOTAL R$ 30.800,00 

A utilização do recurso do IGD para os fins supramencionados foi aprovada por 
unanimidade. Em seguida a conselheira Valquíria realiza a leitura dos  
pareceres das comissões  que realizaram visitas às Instituições: Associação 
Triangulina de Promoção do Trabalho e da Cidadania; Casa Fraterna Cantinho 
da Paz Dona Mita e Casa da  Renovação, uma vez que estas entraram com 
pedidos de Inscrição junto ao CMAS. De acordo com a conselheira as três 
instituições encontram-se com pareceres favoráveis aos seus respectivos 
pedidos, a conselheira descreve as atividades desenvolvidas em cada 
instituição bem como seus respectivos “público alvo” sendo que estas  se 
encontram funcionando em conformidade ao que é preconizado pela 
Resolução nº. 16/2010 do CNAS.  Os pedidos de inscrição são aprovados por 
unanimidade pelos conselheiros presentes. Cláudia Cristina explana acerca do  
item Readequação de Plano de Trabalho da Instituição Lar da Caridade; 
Cláudia ressalta que  foi realizada reunião da comissão juntamente com os 
representantes da instituição em questão, na qual chegou-se em um consenso, 
O Fundo Municipal realizará um repasse no valor de R$ 20.000,00 (Vinte mil 
reais), àquela instituição, para possibilitar a resolução de alguns problemas 
detectados pela Vigilância Sanitária do Município junto as Casas Lares  para o 
público masculino e feminino. A partir da liberação do referido recurso a 
instituição terá noventa dias para realizar a prestação de contas do mesmo e 
encaminhar para a Promotoria da Vara da Infância e Juventude, CMAS e 
COMDICAU. Outro ponto de discussão é a questão da Emenda Parlamentar 
pela qual a instituição foi contemplada inicialmente com o valor de R$ 
40.000,00 (Quarenta mil reais), todavia o vereador dispõe apenas de R$ 
31.000,00 (Trinta e um mil reais), para repassar para o Lar da Caridade assim 
os representantes do Lar da Caridade solicita a mudança  do objeto da emenda 
para que esse também atenda as adequações exigidas pela Vigilância 
Sanitária uma vez que R$ 20.000,00 é insuficiente para as adequações. A 
readequação do Plano de Trabalho bem como a mudança do objeto e o valor 
da Emenda Parlamentar de R$ 40.000,00 para 31.000,00, foram aprovados por 
unanimidade. Cláudia segue com a apresentação do pedido de Readequação 
do Plano de Trabalho da Associação Mineira de Equoterapia, no qual os 
representantes da Associação desejam acrescentar serviços de terceiros, 
contador, na Natureza da despesa.  A adequação foi aprovada por 
Unanimidade. Cláudia apresenta a solicitação de mudança de objeto da 



Emenda Parlamentar pela qual  a ILPI Lar Lição de Vida fora contemplada 
inicialmente com o valor de R$ 14.000,00(Quatorze Mil reais), entretanto o 
vereador poderá efetuar o repasse apenas de R$ 5.000,00 (Cinco mil reais) 
desse modo os representantes da instituição em questão solicita a adequação 
da natureza da despesa e do valor da emenda de R$ 14.000,00 para R$ 
5.000,00 para a aquisição de cadeiras. A adequação foi aprovada por 
unanimidade pelos presentes. No item formação continuada Fabiana Miranda 
realiza a apresentação dos projetos desenvolvidos pela Casa do Adolescente 
Guadalupe que se situa na Rua Silon nº. 30 - bairro Jardim Triângulo. De 
acordo com Fabiana a instituição acolhendo crianças e adolescentes em 
situação de vulnerabilidade e risco pessoal e social.  Realiza um trabalho 
extensivo ás famílias cuja situação econômico-financeira apresente maior 
vulnerabilidade e esteja exposta a riscos pessoais e em situação de exclusão 
social. A casa de Guadalupe desenvolve Projetos e Programas Sociais 
direcionados a crianças, adolescentes, Jovens e Adultos vindos de famílias em 
situação de vulnerabilidade, visando à inclusão social destes através de 
atividades formativas, informativas, educativas, culturais, alimentícias, 
esportivas, recreativas e de lazer. Junto Casa funciona o Centro de Formação 
Profissional São Jerônimo Emiliani que oferece cursos profissionalizantes 
gratuitos á comunidade, tais como: Funilaria e Pintura, Auxiliar de Escritório, 
Cabeleireiro, Informática Básica, Manutenção de Micros dentre outros. A vice 
Presidente Shirley agradece a disponibilidade de Fabiana e a presença de 
todos.

 

 Nada mais havendo a se tratar a plenária encerrou às 15h20min, esta 
ata foi redigida por mim Valquíria Aparecida Getúlio, que será lida e aprovada 
pelos demais presentes. 

 

   


